

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO
ESCUELA DE POSGRADO

MAESTRIA EN DERECHO
MENCION DERECHO PENAL Y PROCESAL PENAL



**“FACTORES QUE INTERVIENEN EN LA INSPECCIÓN CRIMINALÍSTICA DE
LA ESCENA DEL CRIMEN; SUS EFECTOS EN LA INVESTIGACIÓN DE
MUERTES VIOLENTAS O SOSPECHOSAS DE CRIMINALIDAD”**

TESIS PRESENTADO POR:
Bach. JUAN DE DIOS ALVARADO YUCRA
PARA OPTAR AL GRADO ACADÉMICO DE:
MAESTRO EN DERECHO MENCIÓN DERECHO
PENAL Y PROCESAL PENAL

ASESOR:
Dr. MARIO HUGO SILVA ASTETE.

CUSCO – PERU

2019.

RESUMEN

Un problema que se presenta en el proceso penal, en particular en la etapa de diligencias preliminares, es la inadecuada o deficiente incorporación de la prueba preconstituida para el debate oral. En la presente investigación se ha indagado sobre los factores que intervienen en la inspección criminalística (IC) que realizan los peritos y pesquisas de la División de Investigación Criminal del Cusco. En efecto, se ha logrado identificar que en las inspecciones realizadas en casos de muertes violentas o sospechosas de criminalidad, intervienen en dicha actividad, como elementos que participan en la integridad de la diligencia, factores humanos, factores tecnológicos y, eventualmente, factores externos, cuya presencia en el lugar de los hechos tiene consecuencias en los resultados de la investigación.

Como factores humanos se identifican a aquellas personas que con ocasión de su labor deben concurrir a la escena del delito; en este caso estamos hablando de los pesquisas, los peritos, y otros profesionales o técnicos que deben brindar su conocimiento luego del examen de la escena del crimen.

Los factores tecnológicos representan la moderna sofisticación con que cuenta el laboratorio del Departamento de Criminalística de la PNP Cusco, para realizar su trabajo.

Finalmente, el factor externo identificado se traduce en la incursión espontánea o voluntaria de gente ajena a la investigación en la escena del crimen. Se cuenta también en este rubro a los animales que pueden ingresar al lugar y a las inclemencias del tiempo por el clima, que, eventualmente, puede también contaminar el ambiente y dificultar las labores de investigación. El marco teórico recoge en primer lugar los estudios realizados por la doctrina y luego los antecedentes de la investigación para lo cual se consignó resumidamente las conclusiones de otros trabajos de investigación realizados en otras universidades.

Palabras clave: Inspección criminalística, escena del crimen, efectos, muertes violentas o sospechosas de criminalidad.